

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 3 DE ENERO DE 1810.

PRUSIA.

Kœnisberg 26 de Octubre.

Sucedió en esta ciudad algunos días ha un hecho singular y curioso. Un pobre cantero muy viejo, estando en el artículo de la muerte deseó ver uno de nuestros Ministros, para revelarles antes de morir un secreto que debía contribuir mucho para la felicidad de su país. El Ministro, cediendo á sus ruegos, fue á verse con el viejo, el qual le dixo: que en el tiempo de la guerra de los siete años, Federico el grande lo habia empleado con otros dos obreros mas en esconder en una de las iglesias de Kœnisberg inmensa cantidad de oro, plata y diamantes, obligándolos al mismo tiempo á jurar solemnemente que guardarian secreto hasta que el último de ellos estabiese á punto de morir; añadiendo que si lo revelasen antes habria grande miseria en Kœnisberg. El Gobernador de la ciudad mandó instantáneamente hacer la escavacion de la iglesia, y alli fue hallado el tesoro, tal como el viejo lo habia indicado.

IRLANDA.

Dublin 13 de Noviembre.

Vemos con la mayor satisfaccion el espíritu de libertad haciendo rápidos progresos en este país atormentado tan largo tiempo, y enflaquecido por desgraciadas disensiones; y lo que mas lo aumenta es el que las primeras autoridades

de esta ciudad dan exemplo de un verdadero patriotismo, y de una sana política. Nuestros venerables Hauts-Sherifs actuales Sir Edward Stanley y Sir James Riddell han convocado para formar el gran jurado en el término presente un número de respetables Católicos romanos, circunstancia de que no hay exemplo despues de muchos siglos.

Ellos dieron ayer una espléndida comida al actual Lord Mayre y á su predecesor, y tambien á los Sherifs y Sub-Sherifs actuales y precedentes, y muchas otras personas muy respetables. Los combites fueron hechos por Mr. Pirne. Hubo en Dublin muchos festines como este: pasáronse en la mas perfecta harmonía, regocijándose todos los combidados por el motivo que los habia reunido.

ESPAÑA.

Valencia 28 de Noviembre.

Sabemos que Gerona, esta lección viva de nuestros deberes, y este modelo ilustre de magnanimidad, no solo se sostiene, sino que rodeada de privaciones y peligros, advierte á la Nacion y al ejército, de que modo se cumplen los juramentos que hemos hecho ante el Cielo, y ante la Patria; y acaso mientras en los campos de la Mancha se posponian las promesas mas sagradas, Gerona añadía otros laureles, y otros sacrificios, á los que immortalizan su heroica constancia. Sabemos que aun le quedan víveres para sostenerse estrechamente mas tiempo que lo que juzgan los sitiadores. ¿Y como podremos decir: "aquellos héroes son nuestros hermanos, somos una misma familia?" Si no hay mas virtudes, tendrán un derecho para respondernos: "Callad: vosotros no nos pertenecéis: seguid el camino infame de esclavitud y de oprobrio, que os trazan vuestra nulidad y cobardía. El abrasado estío, y el helado invierno, nos han visto combatir, morir baxo de estos escombros, y vivir para la posteridad y para baldon vuestro, conservando el lustre de la oprimida España."

Despues de impreso esto, hemos sabido por conductos

seguros lo siguiente.—Nuestro ejército se batía con denuedo y brillantéz en Ocaña: la victoria se decidía ya á favor de nuestros esfuerzos, y muchos valientes de todas graduaciones sacrificaban sus vidas para dar un día de gloria á la Nacion, y la libertad á su Patria; quando una division empezó sin motivo á retrogradar, y á dispersarse, y este torpe exemplo cundió en las demas, y el desórden voló á las filas de los otros cuerpos. Á pesar de este accidente, resultado funesto de la indisciplina y de la indulgencia, la pérdida del enemigo ha sido tan considerable, que no ha podido realizar las ventajas que se prometía, y tiene segun voces su quartel general en Ocaña. En el dia quasi todo nuestro ejército se halla reunido en Valdepeñas, Manzanares, Moral de Calatrava, y otros puntos: el quartel general se iba á establecer en Santa Cruz de Mudela. Muchos oficiales beneméritos y soldados han vendido muy caros al enemigo estos progresos momentáneos, y la Patria guardará y respetará agradecida sus ilustres nombres, al paso que cubrirá de oprobrio, ó castigará con prontitud y severidad á esos cobardes, indignos del suelo que por desgracia los miró nacer. Nuestra pérdida ha sido muy inferior á la del enemigo, y solo se han extraviado 6 ú 8 piezas de artillería, con una corta porcion de armas.

Sevilla 8 de Diciembre.

Acaba de recibirse la gazeta extraordinaria de México de 11 de Agosto próximo, y S. M. ha mandado que se reimprima literalmente en esta corte.

México 11 de Agosto.—Efectos del acendrado patriotismo de los individuos que de órden superior se expresan en esta gazeta.—Deseando S. E. I. el Sr. Arzobispo Virey manifestar su gratitud á los generosos patriotas de esta capital, y que todos sepan el amor, fidelidad y empeño con que miran los intereses de la nacion española, en unos tiempos en los que no se halla tan abundante el dinero de este reyno por las ocurrencias anteriores que son bien notorias, ha mandado se publique una gazeta extraordinaria, declarando

los cuerpos y sujetos que han contribuido con sola la insinuacion de S. E. I. para llenar las intenciones de la suprema Junta. (*Sentimos que la estrechez de este periódico no nos permita insertar los nombres de tantos generosos patriotas mexicanos dignos hermanos nuestros, como se contienen en la gaceta extraordinaria del Gobierno de la mencionada fecha. La suma total de lo que se ha colectado desde 27 de Julio hasta 7 de Agosto de 1809, es de veinte y nueve millones quinientos cincuenta y quatro mil trescientos cincuenta y cinco pesos fuertes.*)

NOTA. Ved aqui, españoles, nueva muestra de los inmensos recursos que nos ofrecen nuestros hermanos de América para sostener la justicia y la libertad de la Patria. Tanta generosidad de su parte, exige de la nuestra correspondientes sacrificios. Mientras ellos consagran su fortuna á nuestro auxilio, la nuestra tambien, nuestra sangre, y quanto somos dedíquese enteramente á la defensa y al honor de España. Ellos nos prodigan tesoros para que no seamos víctimas de la tiranía; mostremosles nosotros con nuestro valor, con nuestra conducta patriótica, y con nuestra perseverancia incontrastable, que merecemos ser libres y ciudadanos. Á cada nueva lista de sus preciosos donativos, podamos responderles con nuevas relaciones de honrosos hechos de armas, de valor en los campos, de ardor en los combates, de magnanimidad en los reveses, de teson en la guerra, de odio á la tiranía, y de pensamientos sublimes sobre la futura posteridad y constitucion del vasto Imperio español. Exâgeren ahora los traidores disfrazados ó descubiertos, y los hombres tímidos y cobardes, los grandes males que nos amenazan, y las inmensas fuerzas con que el Tamorlan moderno vendrá quizá á reforzar sus cohortes de asesinos. Sufriremos nuevos reveses; sea así. Pero una península donde 16 millones de habitantes quieren derramar su sangre para no caer en la esclavitud extrangera, y en donde á manos llenas se derraman las riquezas de América, jamas será presa, si permanece en su propósito, de la codicia y de la venganza de un conquistador feróz, por mas medios de destruccion que reuna contra sus defensores.